
Власти Свердловской области скон-
центрируют усилия на том, чтобы 
уральские предприятия вошли в фе-
деральные программы по импорто-
замещению. Об этом заявил губер-
натор Евгений Куйвашев в ходе по-
сещения Уралхиммаша. 
-Мы хотим максимально загрузить 
наш промкомплекс внутриобласт-
ной кооперацией и подать заявки на 
вступление в федеральные програм-
мы импортозамещения, в том числе 
по Крыму, — подчеркнул глава регио-
на.
Речь о Крыме зашла неслучайно: на 
днях официальная делегация Сверд-
ловской области побывала на полу-
острове. По итогам визита руково-
дители ведущих промпредприятий 
города Севастополя и Республики 
Крым были приглашены на заседа-
ние совета главных конструкторов 
Среднего Урала, которое состоится 
в сентябре. По словам заместителя 
председателя правительства Сверд-
ловской области Александра Петро-
ва, крымские производства находят-
ся в непростом экономическом по-
ложении, сотрудничество должно 
помочь им исправить ситуацию. 
— Мы будем рассматривать вариан-
ты размещения заказов наших пред-
приятий в Крыму и Севастополе как 
оборонного, так и гражданского на-
значения, — отметил чиновник.

Еще один перспективный партнер в 
рамках программ кооперации и им-
портозамещения — Беларусь. Сов-
сем недавно в Свердловской облас-
ти побывал с визитом вице-премьер 
республики Владимир Семашко, в 
составе делегации также можно 
было заметить представителей ТПП, 
администраций крупных городов и 
ведущих предприятий: «МАЗа», «Бе-
лАЗа», «Белшины», «Амкодора».
— Для современных производств нет 
проблемы заменить одну деталь на 
другую, создать аналог. Смысл им-

портозамещения — не только в том, 
чтобы подобрать аналог, но и повы-
сить уровень производительности 
на 2-3 ступени, — комментирует Вик-
тор Полянин, руководитель отделе-
ния Посольства РБ в РФ в Екатерин-
бурге. — Насколько я знаю, Сверд-
ловской области сегодня требуется 
заменить больше 6,5 тысячи пози-
ций товарной номенклатуры. Мы го-
товы участвовать в этом процессе. 
Например, наши станкостроители 
собираются заняться модернизаци-
ей станкового парка. Есть также ин-

тересные предложения в сфере ра-
диоэлектроники, оптики, дорожно-
строительной и лесозаготовитель-
ной техники, автотранспорта.
Первым предприятием на Среднем 
Урале, которое сделало выбор в 
пользу отечественных комплектую-
щих, стал Уралмаш. Примерно ме-
сяц назад здесь обсуждали с пред-
ставителями региональных минис-
терств вопрос, как заменить импор-
тные узлы и детали продукцией рос-
сийского, а еще лучше, уральского 
производства. Пришли к следующей 

схеме: рабочая группа из числа ди-
ректоров крупных заводов сформи-
рует запрос, то есть укажет позиции 
импортных комплектующих, кото-
рые можно заменить российскими 
аналогами. Затем выскажутся пос-
тавщики: какие строчки в номенкла-
туре они готовы закрыть, подгото-
вить под это техдокументацию и 
производство. Курировать работу 
поручено минпрому. Сводный план 
должен быть готов к 1 августа. УЗТМ 
уже передал свой список импорто-
замещения в ведомство, в нем 1 200 
наименований. Когда первые опыт-
ные образцы поступят на завод, там 
проведут испытания и в случае успе-
ха заменят импортные детали на те, 
что изготовят предприятия области. 
Стоит добавить, что на днях губерна-
тор представил совету главных 
конструкторов концепцию комплек-
сной программы «Уральская инже-
нерная школа». Согласно ей, про-
мышленный сектор должен взять на 
себя обязанность по формирова-
нию особой инженерной среды, но-
вой индустрии, что, разумеется, ска-
жется и на усилиях по импортозаме-
щению в стратегически важных от-
раслях.

Анатолий Горлов,  
Наталия Швабауэр 
«Российская газета»
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Бесценные хрущевки и сталинки

«РГ» узнала, по карману ли владельцам 
старого жилья единый налог  
на недвижимость 
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КОрОТКО

«Принц» у станка
В Свердловской области 
выбрали лучшие 
инновационные идеи
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раСпишут  

по годам

— Вопрос импортозамещения про-
дукции необходимо рассматри-
вать шире. В госдуме подготовлен 
законопроект о государственном 
стратегическом планировании. Но 
он будет неэффективным без  за-
кона о промышленной политике в 
РФ и мерах ее реализации, кото-
рый тоже только рассматривается. 
Кроме того, мы предложили ввес-
ти планирование на  3, 6, 12, 30-
летние циклы, чтобы инвесторы 
видели гарантии и перспективы.  

По сообщениям корреспондентов «рГ»

На Белоярской АЭС 
появится мощный реактор
http://www.rg.ru/2014/07/22/reg-urfo/reaktor-anons.html

Определены подрядчики 
строительства Сабетты
Правительство РФ официально известило о подрядчиках 
строительства морского порта Сабетта на восточном по-
бережье полуострова Ямал. Глубоководной частью зай-
мется УСК «Мост», наземные работы — за «Межригионт-
рубопроводстроем». Заказчик — «Росморречфлот». Перво-
начально стоимость порта оценивалась в 73 миллиарда 
рублей при доле федерального бюджета в 47 миллиардов. 
Не так давно проектировщик обосновал необходимость 
увеличения расходов казны до 69 миллиардов.

Таможня отчиталась  
о доходах
Челябинская таможня пополнила бюджет на 6,4 миллиар-
да рублей в  первом полугодии, это на 28 процентов боль-
ше платежей, чем за аналогичный период прошлого года. 
Внешнюю торговлю осуществляли в регионе 940 юрлиц, 
которые представили 14,5 тысячи деклараций на товары. 
Внешнеторговый оборот составил два миллиарда долла-
ров, грузооборот — 974,9 тысячи тонн. 

Последствия бури 
ликвидированы
На этой неделе из-за сильного порывистого ветра и про-
ливного дождя были повреждены воздушные линии элект-
ропередачи  в Свердловской и Челябинской областях. За 
сутки диспетчерская служба зафиксировала свыше 105 
нарушений: обрывов и схлестывания проводов, падений 
веток на ЛЭП, коротких замыканий. В итоге без электри-
чества осталось почти 30 тысяч человек в нескольких де-
сятках населенных пунктов. Последствия непогоды устра-
няли 150 аварийных бригад и 128 единиц спецтехники.  
Энергоснабжение восстановлено в полном объеме. 

Муниципалитет 
поставили в пример
25-тысячный Заводоуковск включен в число девяти го-
родов — участников проекта Агентства стратегических 
инициатив «Муниципальный стандарт по обеспечению 
благоприятного инвестиционного климата». Накоплен-
ный тут опыт обобщат и рекомендуют для использова-
ния в других муниципалитетах страны. В августе будет 
подготовлен информационно-аналитический сборник, в 
сентябре его представят на заседании наблюдательного 
совета АСИ. 

Шоссе откроют на три 
года позже
Изменились сроки ввода в эксплуатацию строящегося 
330-километрового шоссе Салехард-Надым. Сквозное 
движение по нему откроется не в следующем году, как 
планировалось, а в 2018-м. Причина — в дефиците бюд-
жетных средств. В нынешнем сезоне денег хватит на пол-
ноценное двухслойное покрытие 40 километров, еще с 
десяток километров отсыплют камнем. К слову, в 2018 
году значительный отрезок дороги в любом случае оста-
нется щебеночным. Из 53 спроектированных мостов 
пока возведено 20.

Тюменцам капремонт 
обойдется дороже всех
Аналитики составили рейтинг субъектов РФ по величине 
ежемесячных отчислений на  капремонт многоквартир-
ных домов. Минимальная сумма  — 100 рублей — будет взи-
маться в Санкт-Петербурге и Мурманской области. Мак-
симальная — по средневзвешенной ставке 643 рубля — в 
Тюменской области. При этом в сибирском регионе плани-
руют отремонтировать дома за 18 лет, а, к примеру, Санкт-
Петербургу не удастся это сделать даже за век. 

Подбирать жилье будут  
с помощью мобильников
Поиск объектов недвижимости с целью покупки или 
аренды через мобильный телефон теперь доступен жите-
лям Свердловской области. Уральская палата недвижи-
мости запустила первое приложение для смартфонов 
Android 4+. Оно содержит более 20 000 предложений. За 
три дня новинка собрала несколько десятков положи-
тельных отзывов. В ближайших планах УПН - запуск при-
ложений для планшетов и айфонов. 

Финансы Кредитная политика банков тормозит развитие малого 
бизнеса

Планка не по росту

Анатолий меньшиков

В 
периоды финансовой 
нестабильности ма-
лый бизнес оказыва-
ется самым уязви-
мым: банки под благо-

видными предлогами частенько 
отказывают предпринимателям 
в выдаче кредитов, в том числе 
для пополнения оборотного ка-
питала, или предъявляют столь 
жесткие требования к заемщи-
ку, что тот лишь растерянно раз-
водит руками. 

В текущем году ситуация для 
малого бизнеса вновь неблаго-
приятная: по данным Центробан-
ка, в уральских регионах креди-
тование ИП в целом идет на 
убыль, тогда как по итогам 2013-
го был зафиксирован рост на 16,1 
процента. В Свердловской облас-
ти, к примеру, в первом квартале 
2014-го спад достиг 14 процен-
тов. В Тюменской удержались на 
прежних позициях, однако на 
фоне прошлогодней 30-процет-
ной прибавки это вряд ли можно 
считать хорошим показателем.

Минрегион, анализируя ситу-
ацию в этом секторе, отмечает, 
что численно в нем превалируют 
индивидуальные предпринима-

тели и микропредприятия. За три 
минувших года их оборот в сово-
купности увеличился на 42 про-
цента. Однако обольщаться не 
стоит: по сравнению с 2011-м 
темпы снизились в 6—7 раз. Но-
вые фискальные и страховые пра-
вила для «малышей», введенные 
в прошлом году, убрали с рыноч-
ного поля Уральского округа (во 
всяком случае, с легального) де-
сятую часть мелких предприни-
мателей.

На Ямале потери не столь су-
щественные: около 7 процентов. 
Как уверяет директор департа-
мента экономики ЯНАО Светла-
на Гусева, сейчас оттока уже не 
наблюдается, с начала нынешне-
го года регистрируется больше 
ИП, чем закрывается. Власти ав-
тономии подчеркивают, что ус-

тойчивость системы обеспечи-
вается в том числе за счет бюд-
жетной «рессоры». Региональ-
ный фонд микрофинансирова-
ния субъектов малого предпри-
нимательства предоставил за 4,5 
года около 900 миллионов руб-
лей под ставку от 5,5 до 10 про-
центов. Правда, получить льгот-
ный кредит посчастливилось не-
многим — чуть более 500 пред-
принимателям.

Высокие ставки ощутимо тор-
мозят развитие малого бизнеса. 
Между тем банки ссылаются на 
сокращение собственных ресур-
сов и удорожание заимствования 
на межбанковском отечествен-
ном и международном рынках, а 
также на увеличение доли про-
срочки со стороны малого бизне-
са. Последнему давно обещают 

щадящие условия кредитования, 
но серьезных послаблений как не 
было, так и нет.

— В нашей стране уникально 
высокие проценты, — признался 
недавно в Тюмени президент Ас-
социации российских банков, 
членкор РАН Гарегин Тосунян. — 
К примеру, в Швейцарии посто-
янное обслуживание даже низ-
ких, но устойчивых процентов 
обеспечивает банковскому биз-
несу неплохую перспективу. У 
нас же в ставку включено боль-
шое количество возможных рис-
ков.

По его мнению, проблему все 
признают, но пока ее лишь загова-
ривают. Четкого согласованного 
механизма снижения ставок нет.

Увы, без субсидирования, без 
предоставления государственных 

гарантий многим предпринима-
телям не по силам воспользовать-
ся коммерческими кредитами, 
подчеркивает и.о. главы тюменс-
кого региона Владимир Якушев и 
заостряет внимание на банках с 
госучастием:

— Во время кризиса они под-
держиваются из бюджета одни-
ми из первых. А когда нужно кре-
дитовать на приемлемых усло-
виях малый бизнес, эти банки 
почему-то сразу становятся ком-
мерческими. С двойными стан-
дартами я категорически не со-
гласен.

Впрочем, помимо малодоступ-
ности займов есть и другие серь-
езные препоны. Правительство 
Тюменской области готово в сле-
дующем году обнулить для «ма-
лышей» ставку налога на имущес-
тво, чтобы затем в диалоге с пред-
принимателями найти компро-
миссную величину фискальной 
планки. Власти опасаются, что 
при ее установлении второпях, 
без тщательных экономических 
обоснований значительная часть 
малого бизнеса может уйти в се-
рую зону.

Акцент

 Правительство Тюменской области готово в сле-
дующем году обнулить для «малышей» ставку 
налога на имущество

чтобы встать на ноги, малому биз-
несу требуются прежде всего 
доступные кредиты.

ОФИЦИАЛьНО

ПРАВИТеЛьСТВО Югры приня-
ло решение не проводить в теку-
щем году в Ханты-Мансийске 
традиционный международный 
инвестиционный форум, 7-й по 
счету, «из-за замедления темпов 
роста российской экономики, в 
целях оптимизации бюджета». 

НАСыщеННАЯ программа де-
ловых визитов запланирована 
Южно-Уральской ТПП на второе 
полугодие. Так, в начале августа 
челябинская делегация отпра-
вится на Сахалин, в конце лета — 
на международную выставку са-
доводства в Кельн. В ноябре со-
стоится визит на международ-
ную выставку-ярмарку FIHAV 
2014 в Гаване (Куба). Также за-
планированы бизнес-миссии в 
Германию, Израиль, Туркменис-
тан и Пермский край. Напом-
ним, в первом полугодии состоя-
лось 8 выездных мероприятий, в 
которых приняли участие пред-
ставители 57 предприятий. 

СВеРдЛОВСКИй областной 
фонд поддержки предпринима-
тельства начал прием заявок от 
производителей товаров на суб-
сидирование приобретенного 
оборудования. Всего на этот  вид 
господдержки в 2014 году плани-
руется направить 576 миллионов 
рублей: 172,8 миллиона из облас-
тного и 403,2 миллиона из феде-
рального бюджета. Максималь-
ный размер субсидии  — 10 мил-
лионов рублей. 

ПРАВИТеЛьСТВО Свердловской 
области выделило 20 миллионов 
рублей на модернизацию и созда-
ние рабочих мест для инвалидов. 
Субсидии предоставляются на 
внедрение передовой техники и 
технологий, а также на приобре-
тение и адаптацию оборудования 
под индивидуальные возможнос-
ти инвалидов. Размер субсидии 
составляет до 80 процентов от 
фактически произведенных орга-
низацией затрат. 

ЦИФрЫ

712,6 МИЛЛИОНА рублей со-
ставит объем финансирования 
программы строительства объ-
ектов газоснабжения на Южном 
Урале. даже в докризисные вре-
мена этот показатель не превы-
шал 500 миллионов рублей. В 
2014-м удастся построить 350 
километров сетей и подключить 
к газу 12 тысяч квартир и домов. 

25 ТыСЯЧ транзакций выполни-
ли пользователи платных парко-
вок в екатеринбурге за месяц с 
момента внедрения новой систе-
мы. В денежном эквиваленте это 
примерно 900 тысяч рублей. 

24 тысяч человек родилось за пер-
вые шесть месяцев2014 года на 
Южном Урале. По сравнению с 
аналогичным периодом 2013-го 
прирост составил 2,5 процента. 

0,5 миллиарда рублей составил 
накопленный долг коммуналь-
ных предприятий Ямала, Югры и 
Тюменской области поставщикам 
газа к середине июля 2014 года.
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Павел Дорохин
заместитель председателя 
комитета госдумы  
по промышленности 

Кража в заводских  
масштабах
В регионе раcкрыли крупное 
преступление на производстве
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Мнение

Константин Корсик  
президент федеральной нотариальной палаты

Местные законы Корреспондент «РГ» разбирался, будет ли по карману 
владельцам старого жилья единый налог на недвижимость 

Бесценные хрущевки 
и сталинки

ИННОВАЦИИ 
На Урале 
создадут 
первый 
в России
вузовский
венчурный 
фонд

Мост к 
стартапу

Юлия Санатина, Екатеринбург

В Свердловской области приня-
то решение о создании венчурно-
го фонда с участием Уральского 
федерального университета.

Рынок посевных инвестиций в 
России сегодня оценивается в 1,5 
миллиарда долларов. Между тем 
лишь ничтожная доля оригиналь-
ных и перспективных идей дохо-
дит до стадии внедрения в серий-
ное производство. Казалось бы, 
посевных фондов в стране доста-
точно, государство поддерживает 
стартапы. Однако на следующей 
стадии, когда стартовый капитал 
уже потрачен, а продукт еще не 
доведен до уровня, интересного 
инвесторам, — большинство из 
них гибнет. Не зря этот этап в биз-
нес-среде окрестили «долиной 
смерти».

На Западе успешно пройти 
опасную стадию стартапам на-
иболее успешно помогают уни-
верситетские венчурные фонды: 
они поддерживают вызревшие в 
недрах учебного заведения про-
екты до момента их продажи на 
рынке. К примеру, фонд Нью-
Йоркского университета распо-
лагает 20 миллионами долларов 
привлеченных инвестиций, это 
позволяет вузу не только разви-
вать прикладные исследования, 
но и весьма прилично зарабаты-
вать на продаже инноваций. В 
России подобных фондов до сих 
пор не было.

— В университетах новых про-
дуктов сегодня недостаточно: их 
разработчики просто не знают 
потребностей промышленности, 
— говорит директор создающего-

ся венчурного фонда Алексей Бе-
зель, — а предприятия находятся в 
старой системе НИР. Они ориен-
тируются на отраслевые инсти-
туты, в большинстве представля-
ющие собой учреждения, выжи-
вающие за счет сдачи помещений 
в аренду.

Для того чтобы вузы и корпо-
рации «знали друг друга в лицо», 
необходима соответствующая 
инфраструктура. Венчурный 
фонд станет одним из ее элемен-
тов. По словам международного 
эксперта в этой сфере Марата Ка-
пелюшника (Израиль), это будет 
уникальная структура, не ориен-
тированная на венчур в чистом 
виде — то есть на извлечение при-
были. Здесь важней именно дора-
щивание собственных проектов 
до того момента, когда они бу-
дут способны выйти в самостоя-
тельную жизнь.

— Зачем это университету? 
Прежде всего, у нас много про-
ектов, которые мы умеем выра-
щивать, но не способны капита-
лизировать. Для этого необхо-
димо привлечение частных ин-
вестиций, потому что количест-
во заявок начинает снижаться, 
если отсутствует связь проек-
тов и денег, — поясняет прорек-
тор УрФУ по инновационной де-
ятельности Сергей Кортов. — 
Кроме того, для нас фонд — это 
еще и выход в открытый мир, и 
механизм привлечения инте-
ресных проектов со стороны — 
из других вузов, институтов 
РАН и т.д.

Судя по реакции менеджеров 
крупных компаний, инициатива 
вуза воспринята хотя и с осто-
рожностью, но с интересом. Так, 
представитель ИнтерРАО за-
явил, что, несмотря на наличие 
корпоративной венчурной 
структуры, они готовы сотруд-
ничать с УрФУ, в частности, со-
финансировать интересные 
проекты в области энергетики.

Инициаторы проекта плани-
руют, что фонд будет зарегист-
рирован уже в сентябре.

Ксения Дубичева

В 
2014 году на Урале 
вводить единый налог 
на недвижимость для 
физлиц не будут. Это 
возможно только пос-

ле тщательной разработки сис-
темы льгот, считают власти.

В свердловском минфине от-
мечают: пока налоговая база ре-
гиона не готова к новациям. В За-
ксобрании Челябинской области 
рабочая группа рассматривает 
вопросы льготирования. «Ждем 
принятия федерального закона, 
скорее всего, введение нового на-
лога — вопрос следующего года», 
— так ответили на вопрос коррес-
пондента «РГ».

Главное новшество — расчет на-
логовой ставки исходя не из ин-
вентаризационной, а из кадастро-
вой стоимости квартиры. На-
сколько обременительным ока-
жется такой налог, рассчитать не-
трудно. Возьмем для примера од-
нокомнатную «хрущевку» в 30 
квадратных метров на окраине 
Екатеринбурга. Инвентаризаци-
онная стоимость квартиры — 104 
тысячи рублей; налог, начислен-
ный в 2013-м по установленной 
Екатеринбургской гордумой став-
ке 0,1 процента, — 104 рубля. Ука-
занная на сайте Росреестра кадас-
тровая стоимость квартиры — 
2,023 миллиона рублей — близка к 
рыночной, сейчас подобное жи-
лье предлагается на продажу по 
2—2,5 миллиона. Следовательно, 
новый налог составит порядка 
4000 рублей (за жилье дороже по-
лумиллиона к сумме плюсуется 
один процент от разницы между 
рыночной стоимостью квартиры 
и номиналом в 500 тысяч). 

— Налог, исчисляемый на ос-
нове рыночной стоимости, — 
справедливый и прозрачный, — 
считает Галина Алибаева, испол-
нительный директор группы 
юридических компаний. — В боль-
шинстве развитых стран при на-
логообложении недвижимости 
ориентируются именно на ры-
ночную стоимость. При этом в 
России государство традиционно 
закладывает в законодательные 
вопросы льготирование некото-
рых категорий граждан. Мы пола-
гаем, что после перехода на но-
вую систему эти вопросы также 
будут проработаны.

По расчетам властей Челябин-
ской области, на долю нового на-
лога придется 20—30 процентов 
от общего объема поступлений в 
казну муниципалитетов, а в круп-
ных городах — и того больше. Так, 
Челябинск, по прогнозам, смо-
жет получить дополнительно 4—5 
миллиардов рублей (при сегод-
няшнем годовом бюджете в 11 
миллиардов). 

Однако эксперты настроены 
не столь оптимистично, они счи-
тают, что для пенсионеров на-

грузка может оказаться чрезмер-
ной. К примеру, для стариков, ко-
торые дисциплинированно заре-
гистрировали на своем садовом 
участке в четыре сотки семь объ-
ектов недвижимости: теплицы и 
сараюшки-развалюшки.

— Семьи, которые всю жизнь 
возводили загородное жилье для 
достойной старости, будут в 

шоке, как и владельцы простор-
ных квартир в старых домах, — 
обещает Илья Зимин, замдирек-
тора риелторского агентства. — 
Переезд из центра в новостройку 
на окраине их не спасет, они 
опять столкнутся с резким увели-
чением платежей, ведь новая 
квартира - наверняка больше по 
площади. В аналогичной ситуа-

ции окажутся обитатели расселя-
емых ветхих и аварийных домов, 
среди которых достаточно пенси-
онеров и малоимущих. На фоне 
растущих коммунальных тари-
фов, введения платы за капре-
монт потребуется тщательная 
проработка системы льгот.

По мнению директора юриди-
ческой компании Игоря Голубиц-

кого, проблему усугубит то, что 
оценка кадастровой стоимости 
здания или помещения скорее 
всего будет проводиться «массо-
вым методом». Этот метод оцен-
ки не учитывает индивидуальные 
особенности и характеристики 
объекта. В результате собствен-
ники столкнутся с тем, что кадас-
тровая стоимость их недвижи-

мости будет многократно отли-
чаться от реальной рыночной 
стоимости — в большую сторону.

Сетования на качество кадас-
трового учета на Урале приобре-
ли массовый характер: собствен-
ники земли уже столкнулись с 
тем, что кадастровая стоимость 
превышает рыночную порой в де-
сятки раз, и пошли в суд. В Сверд-
ловской области вал процессов 
пришелся на 2012 год, в резуль-
тате, по данным областного мин-
фина, суммарная кадастровая 
стоимость земель в регионе 
уменьшилась почти в 3,4 раза. В 
2013-м арбитраж рассмотрел 
1004 подобных иска.

— Количество дел об установ-
лении кадастровой стоимости, 
равной рыночной, имеет тенден-
цию к увеличению, — констатиру-
ет председатель Арбитражного 
суда Свердловской области Свет-
лана Цветкова. 

А ведь собственников жилья 
куда больше, чем землевладель-
цев. Если нагрузка на хозяев 
квартир превысит пределы их 
возможностей, суды захлестнет 
новый вал разбирательств. 

По мнению экспертов, единый 
налог на недвижимость окажет 
огромное влияние на рынок.

— Прежде всего упадет спрос 
на квартиры, приобретаемые 
частными лицами не для жилья, а 
для вложения капитала, — счита-
ет глава риелторского агентства 
Павел Золотицкий. — Те гражда-

не, что уже успели стать владель-
цами инвестобъектов, начнут 
массово пускать их в оборот. При 
одновременном вбрасывании на 
рынок сотен квартир может воз-
никнуть угроза его обрушения.

КАК У СОСЕДЕЙ
Правительство Ямало-Ненецко-
го округа после коллективных об-
ращений со стороны предприни-
мательского сообщества север-
ных городов специальным поста-
новлением понизило кадастровую 
стоимость земельных участков в 
случае их выкупа или аренды. 
Это решение укрепит матери-
альное положение мелких пред-
принимателей, уверен региональ-
ный бизнес-омбудсмен Дмитрий 
Бавдурный. Теперь, по его словам, 
надо точечно устранять юриди-
ческие коллизии, связанные с не-
внятной, документально не 
оформленной приватизацией 
участков в 90-х годах. На этих 
площадках размещены магазины, 
заведения общепита, предпри-
ятия сферы услуг. Объекты мо-
гут попасть под снос, если не ре-
шить проблему собственности.

Акцент

 Владельцы инвестиционных 
квартир после повышения 
налогооблагаемой базы 
будут вынуждены массово 
пускать их в оборот, что гро-
зит обрушением рынка жилья

МЕНЬШЕ СЕРЫХ СХЕМ

ЕДИНАЯ информационная система нотариата унифи-
цирует сложный механизм оборота недвижимости.

Российский законодатель принял абсолютно верный 
путь точечных изменений действующей правовой систе-
мы в части регистрации прав на недвижимость. Я всегда 
оппонирую коллегам, которые уверяют, что основы но-
тариата безнадежно устарели, что это чуть ли не памят-
ник праву. Основы нотариата — это актуальный живой 
акт, который регулярно обновляется. И те изменения в 
закон о нотариате, которые были утверждены 379-ФЗ 13 
декабря 2013 года, значительно продвинули вперед но-
тариальное дело. 

Этот документ обозначил новые функции нотариусов 
как в сфере оборота недвижимости, так и в развитии 
электронных услуг. Я имею в виду начало работы элект-
ронных реестров Единой информационной системы но-
тариата, прежде всего реестра учета залогов движимого 
имущества. Кроме того, был проведен четкий водораздел 
между обычной письменной сделкой и нотариально за-
веренной. 

На расширенном совещании в Челябинской области 
«Актуальные вопросы развития законодательства о но-
тариате» особое внимание уделялось привлекательнос-
ти оформления прав на недвижимое имущество при по-
мощи нотариуса, который сегодня работает по принципу 
«одного окна», то есть может принять гражданина, удос-
товерить сделку, подать документы на регистрацию и 
выдать уже готовый документ о праве собственности. 
Для пакетов, направляемых на регистрацию нотариу-
сом, соблюдается пятидневный срок регистрации, при 
этом ответственность за законность сделки несет только 
он сам. Для удобства клиентов действует упрощенная 
процедура подачи документов через помощников нота-
риуса. Более того, в ближайшее время мы ожидаем, что 
Росреестр позволит нам передавать документы на регис-
трацию в электронном виде, что значительно ускорит 
процесс оформления. 

Обращаться к но-
тариусу участникам 
договора купли-про-
дажи сегодня целе-
сообразно не только 
потому, что госре-
гистрация прав на 
недвижимость осу-
ществляется в ко-
роткие сроки, но по-
тому, что им гаран-
тируется безопас-
ность на всю после-
дующую историю 
сделки. Если гражда-
нин или юрлицо 
оформляют сделку в 
виде простого пись-
менного договора, 
то потенциально она 

может быть обжалована в суде, а нотариально заверен-
ная сделка носит большую юридическую силу. Можно 
сказать, что в лице нотариуса стороны договора приоб-
ретают дополнительного свидетеля и представителя их 
интересов в суде. Примечательно, что нотариальных сде-
лок оспаривается и, тем более, отменяется в суде в разы 
меньше, чем совершенных в письменной форме. 

Да, сегодня нотариальная форма договора обходится 
несколько дороже, чем обычная, поэтому одной из задач 
является оптимизация нотариальных тарифов: по ряду 
положений их необходимо пересмотреть, в каких-то слу-
чаях сделать ниже. Этим вопросом сейчас активно зани-
маемся, готовим комплексное исследование и планируем, 
что до конца года достигнем существенных подвижек. 

Решение проблемы тарифного регулирования должно 
способствовать привлечению граждан и юридических 
лиц в нотариальные конторы. Если пока законодатель не 
принял решение об обязательном нотариальном завере-
нии сделок с недвижимостью, а решил идти по пути повы-
шения привлекательности услуг нотариусов, то в наших 
силах эту привлекательность обеспечить. Необходимо 
сконцентрироваться на придании повышенной доказа-
тельственной силы нотариальному акту.

Более того, с 1 июля заработала Единая информацион-
ная система нотариата, включающая в себя несколько 
электронных реестров, в том числе реестр нотариальных 
действий, открытых наследственных дел и уведомлений о 
залоге движимого имущества, прежде всего автотранс-
порта. 

Нотариусы уже проводят регистрацию уведомлений о 
залоге движимого имущества, особенно активно этот 
процесс стартовал в Челябинской области. Реестр позво-
лит, в частности, избавить рынок купли-продажи автомо-
билей от наиболее распространенных мошеннических 
схем, когда продаются машины, находящиеся в залоге, а 
после изымаются у конечного покупателя, который в ито-
ге остается без денег, и без колес. 

Основная задача нотариального сообщества состоит в 
том, чтобы законодательные новеллы заработали в пол-
ную силу, чтобы в обществе сложилось четкое понимание, 
что к нотариусу обращаться выгодно, как с точки зрения 
правовой безопасности, так и экономии средств. Закон 
открыл дорогу решению многих проблем в обороте недви-
жимости, зарубежная практика свидетельствует, что в 
развитых правопорядках снижение рисков связано с 
внедрением нотариусов в эту сферу. Сегодня более четко 
очерчены функции основных участников рынка недвижи-
мости: нотариусов, риэлторов и регистраторов. И если 
риэлтор определяет исключительно рыночные условия 
сделки, то нотариус — всю правовую сторону. Это унифи-
цирует сложный механизм регистрации недвижимости, 
делает его понятным и прозрачным. Благодаря этому на 
рынке недвижимости станет меньше обманутых дольщи-
ков, вкладчиков, «серых» схем, а российская экономика в 
целом станет более эффективной и привлекательной для 
инвесторов. 

Решение проблемы 
тарифного регули-
рования должно 
способствовать 
привлечению 
граждан и юрлиц 
в нотариальные 
конторы

Уральский филиал ОАО «МегаФон» сообщает о прекращении 
действия с 05.08.2014 года опций: «Легкий интернет», «Ночной 
форсаж», «Интернет абонемент 10Мб», «Интернет абонемент 
25Мб», «Интернет абонемент 50Мб», «Интернет абонемент 
100МБ», «Интернет абонемент 250Мб», «Интернет абонемент 
500Мб», «Интернет абонемент 1Гб», «Интернет Абонемент 
1500 Мб», «Интернет абонемент 3Гб», «Пакет Мегафон-Логин 
100МБ», «Пакет МегаФон-Логин 200Мб», «Пакет МегаФон-Ло-
гин 500Мб», «Пакет МегаФон-Логин 1Гб», «Пакет Мегафон-Мо-
дем 100Мб», «Пакет Мегафон-Модем 200Мб», «Пакет Мегафон-
Модем 500Мб», «Пакет Мегафон-Модем 900Мб», «Планшет», 
«Электронная книга», «Навигатор», «Дневник.Ру», «Безлимит-
ный интернет Урал», «Безлимитный интернет МегаФон», «Пода-
рок Интернет 100Мб», «Подарок Интернет 500Мб», «Подарок Ин-
тернет 1Гб», «Подарок Интернет 3Гб», «Дневник.Ру». Подключен-
ные на абонентском номере опции будут отключены автоматичес-
ки. Подробности на www.megafon.ru.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Новая структура 
не будет ориенти-
рована на извлече-
ние прибыли. 
Важней выращива-
ние собственных 
проектов до того 
момента, когда они 
способны выйти 
в самостоятельную 
жизнь

В Свердловской области открылось российско-японское СП. Новое производство размещено на площадях Завода радиоаппаратуры (Ростех), где проведена реконструкция, смонти-

рованы современные линии по выпуску жгутов проводов для ВАЗ Datsun. Трудиться на этой площадке к концу года будет порядка 650 человек. Доля импортных комплектующих в 

производстве составляет 60 процентов, впрочем, областной премьер-министр Денис Паслер уже дал поручение разработать пакет предложений по импортозамещению за счет 

предприятий малого и среднего бизнеса Среднего Урала. 
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Переезд из центра в новостройку 

на окраине не спасет: жильцы  

столкнутся с резким увеличением 

платежей, ведь новая квартира  

наверняка больше по площади.
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КРИМИНАЛ В регионе 
раcкрыли крупное 
преступление 
на производстве

Кража 
в заводских 
масштабах
Анна Колесник, Свердловская область

СЛЕДОВАТЕЛИ Главного следственного управления ГУ 
МВД по Свердловской области завершили громкое дело 
о масштабном хищении глинозема (оксида алюминия) с 
Богословского алюминиевого завода («Экономика 
УрФО» от 1 августа 2013 года).

Как установило следствие, в течение трех с половиной 
лет с градообразующего предприятия в Краснотурьинс-
ке было тайком вывезено более 400 вагонов глинозема 
весом свыше 27 тысяч тонн. Сумма ущерба превысила 
340 миллионов рублей. 

О преступлении стало известно весной 2013 года, ког-
да сотрудники дирекции по защите ресурсов БАЗа обна-
ружили на станции «Заводская» близ предприятия два 
вагона, груженных глиноземом. По документам отпра-
вителем груза значилась компания «Грузовой двор», с 
которой у завода не было никаких договоренностей на 
покупку и доставку сырья — только на подачу и уборку 
составов. Пикантность ситуации придавало то, что ген-
директором организации значился депутат городской 
думы Краснотурьинска, который к тому же еще являлся 
сопредседателем «Комитета по спасению БАЗа».

Сотрудники службы безопасности обратились в по-
лицию. Проведя проверку, правоохранители возбудили 
несколько уголовных дел. В Краснотурьинске прошли 
масштабные обыски, в которых участвовало два десятка 
оперативников и девять следователей. В итоге была уста-
новлена вся преступная схема: от факта хищения до ко-
нечных покупателей сырья, — сообщил «РГ» следователь 
отдела по борьбе с организованной преступностью ГСУ 
ГУ МВД по Свердловской области Константин Абрамен-
ков, который непосредственно вел дело.

По версии правоохранительных органов, незаконный 
вывоз глинозема с БАЗа организовал сотрудник отдела 
сбыта вместе с организацией «Грузовой двор». Компа-
ния перегоняла пустые составы с железнодорожного ту-
пика через территорию предприятия на станцию «Завод-
ская», заключив с 

БАЗом договор на 
поставку и уборку 
вагонов. В момент, 
когда вагоны прохо-
дили по территории 
завода, их направля-
ли на участок от-
грузки готовой про-
дукции, где тайком 
заполняли глинозе-
мом.

В хищении были 
задействованы все 
участники техноло-
гического процесса: 
сотрудники, отве-
чавшие за прохожде-
ние вагонов через 
территорию завода, 
работники, занима-
ющиеся погрузкой 
глинозема, и даже 
руководители ряда 
структурных под-

разделений БАЗа. Кто-то непосредственно участвовал в 
преступлении, кто-то за определенную плату закрывал 
глаза на происходящее. Благодаря этому злоумышленни-
кам удавалось беспрепятственно вывозить глинозем с 
территории завода с января 2010 года по апрель 2013 
года. 

С завода вагоны прибывали на станцию, где сотрудни-
ки грузовой компании готовили фиктивные документы 
на сырье — его обозначали как известковый порошок и 
отправляли заказчикам. Благодаря данным, полученным 
от РЖД, следователи смогли установить всех конечных 
покупателей товара. Оказалось, что похищенная продук-
ция отправлялась по всей России: в Москву, Санкт-Пе-
тербург, а также Московскую, Воронежскую, Новгородс-
кую, Челябинскую области. Ее приобретали предпри-
ятия, производящие огнеупорный кирпич и другие 
стройматериалы. Причем, по цене гораздо ниже рыноч-
ной. 

— Расследовать уголовное дело было непросто ввиду 
масштабов и экономической специфики преступления. 
Следственные действия проходили во всех регионах, где 
находились покупатели и фирмы-посредники, приобре-
тавшие похищенный глинозем. Кроме того, подозревае-
мые оказывали огромное противодействие: они заранее 
договорились о линии защиты и давали ложные показа-
ния, стараясь увести следствие в сторону. Тем не менее 
удалось собрать все необходимые доказательства, — от-
мечает Константин Абраменков. 

Примечательно, что вагоны с глиноземом вывозились 
с БАЗа в то самое время, когда градообразующее пред-
приятие переживало трудные времена. В 2011-2012 го-
дах собственник завода неоднократно заявлял, что соби-
рается закрыть несколько цехов в связи с тем, что произ-
водство стало убыточным. Это стало причиной массовых 
протестов в моногороде Краснотурьинске: люди басто-
вали, добиваясь сохранения рабочих мест. Как известно, 
в организации забастовок участвовал не только профсо-
юз, но и «Комитет по спасению БАЗа», сопредседателем 
которого как раз был депутат гордумы, чья компания по-
дозревается в хищении глинозема. Тогда в дело пришлось 
вмешаться региональным и федеральным властям: что-
бы сохранить алюминиевое производство и избежать 
массовых увольнений, они добились снижения тарифов 
на электричество и тепло для БАЗа и предоставления ему 
крупного кредита на модернизацию. 

В общей сложности в деле насчитывается более деся-
ти фигурантов. Трое из них пошли на сотрудничество со 
следствием и полностью сознались в содеянном: на-
чальник смены железнодорожного цеха, который давал 
команду загружать вагоны, а также две сотрудницы 
участка погрузки. В отношении них уголовные дела 
были выделены в отдельное производство и направле-
ны в суд. Сейчас решается вопрос о передаче основного 
уголовного дела для завершения в СК в связи с тем, что 
в нем фигурирует «спецсубъект» (депутат гордумы 
Краснотурьинска). 

Обвиняемым грозит до 10 лет лишения свободы и 
штраф до миллиона рублей за «кражу в особо крупном 
размере, совершенную организованной преступной 
группой» (п. а,б ч.4 ст. 158 УК). Впрочем, тем участникам 
преступления, которые пошли на сотрудничество со 
следствием, суд может смягчить наказание до 5 лет ли-
шения свободы.  

Следователи называют этот случай примечательным 
— на Среднем Урале крайне редко встречаются столь 
крупные хищения на промпредприятиях. Обычно орга-
нам приходится иметь дело с кражами в банковском сек-
торе и IT-сфере.

В течение 3,5 лет с 
градообразующего 
предприятия в 
Краснотурьинске 
было тайком выве-
зено более 400 
вагонов глинозема. 
Сумма ущерба пре-
высила 340 милли-
онов рублей

АПК Субсидии помогут снизить зависимость Среднего 
Урала от привозного зерна

Колос требует 
подкормки
Дарья Воронина, 

Свердловская область

П
о прогнозам минис-
терства АПК и про-
довольствия Сверд-
ловской области, 
урожай зерна нын-

че ожидается больше прошло-
годнего. Планируется, что агра-
рии соберут 614—615 тысяч 
тонн против 610 тысяч в 2013-м. 
Однако, несмотря на столь бла-
гоприятный прогноз, в ведомс-
тве не исключают, что непред-
сказуемая уральская погода 
даст о себе знать во время сбора 
урожая. Поэтому в преддверии 
страды власти решили проана-
лизировать ситуацию в сель-
ском хозяйстве и мукомольной 
отрасли региона.

Рациональная норма потреб-
ления хлеба, установленная 
минздравом РФ, сегодня состав-
ляет 100 килограммов на чело-
века в год. По данным статисти-
ки, в 2013-м каждый свердлов-
чанин съел в среднем 111 кило-
граммов. Но пекли этот хлеб в 
основном из привозного зерна.

Е ж е го д н а я  п от р е б н о с т ь 
Свердловской области в зерне 
составляет 1,3 миллиона тонн. 
По словам генерального дирек-
тора Агентства по развитию 
рынка продовольствия Евгения 
Бакланова, традиционно зерно 
завозят из Челябинской, Тю-
менской, Курганской, Омской 
областей и Пермского края. Не-
редки и попытки казахстанских 
производителей пробиться на 
наш рынок. Только за 5 месяцев 
2014 года область закупила 24,3 
тысячи тонн зерна.

— В силу климатических ус-
ловий на Среднем Урале в ос-
новном выращивают фураж: из 
222 тысяч тонн произведенной 
пшеницы только 22 тысячи тонн 
— продовольственная, остальное 
поступает из других регионов, — 
объясняет заместитель минист-

ра Владимир Гребнев. — А фор-
мирование закупочных цен на 
зерно полностью зависит от зер-
нопроизводящих регионов.

Отметим, что в Свердловс-
кой области только производс-
тво картофеля и яйца находится 
на уровне, превышающем раци-
ональную норму потребления, — 
164 и 115 процентов соответс-
твенно. Хлебопродуктов регион 

производит всего 9,5 процента 
от нормы (хуже ситуация толь-
ко с рыбопродуктами — один 
процент), что явно не отвечает 
целям стратегии продовольс-
твенной безопасности.

Вызывает беспокойство и тот 
факт, что производство муки в 
январе-мае текущего года упало 
до 25 тысяч тонн, что составля-
ет всего 64 процента к уровню 
аналогичного периода 2013-го. 
Причина — прекращение произ-
водственной деятельности Ека-
теринбургского мукомольного 
завода и практическая останов-
ка Нижнетагильского мельзаво-
да. На данный момент в области 
осталось всего три мукомоль-
ных предприятия.

— Обеспечение людей хлебом — 
очень важный социальный воп-
рос, следовательно, эти предпри-
ятия надо поддерживать, — счита-
ет заместитель председателя За-
конодательного собрания Сверд-
ловской области Виктор Шептий.

Вместе с тем руководство 
Первомайского завода отмеча-

ет, что предприятие сегодня за-
гружено всего на 50—60 процен-
тов от мощности, объемы про-
изводства можно увеличить с 50 
тысяч тонн муки до 94 тысяч в 
год. 

— Мукомольная отрасль Свер-
дловской области при всей своей 
незаметности выполняет важную 
социальную функцию — сдержи-
вает рост цен на продукцию, за-

щищая местный рынок от про-
никновения конкурентов в лице 
крупных поставщиков из других 
регионов. Мукомолы готовы на-
ращивать производство, но им не 
хватает собственных оборотных 
средств на закупку сырья, — гово-
рит Евгений Бакланов.

Государство поддерживает 
отрасль, субсидируя кредиты в 
рамках ставки рефинансирова-
ния ЦБ: треть выплачивается из 
областного бюджета,  остальное 
— из федерального. По данным 
областного министерства АПК и 
продовольствия, в 2013 году 
размер субсидий на закупку 
продовольственного зерна му-
к о м ол ь н ы м  п р е д п р и я т и я м 
Среднего Урала составил 15,24 
миллиона рублей, за 5 месяцев 
текущего года — около 3,2 мил-
лиона.

— Мы можем везти зерно из-
под комбайна сразу на элеватор, 
фактически это товарный кре-
дит, оборотные средства для 
мельзаводов, — предлагает вари-
ант решения проблемы замести-

тель гендиректора по производс-
тву зернопроизводящего пред-
приятия Илья Коковин. — Но ни 
один элеватор не в состоянии 
принять весь объем зерна в пери-
од уборки урожая. В области не-
обходимо построить локальные 
мини-элеваторы на 10—20 тонн в 
удобных с точки зрения транс-
портной доступности местах. 
Они позволят сохранить урожай 
в полном объеме и высокое ка-
чество складируемого сырья.

Кроме того, среднеуральцам 
пора пересматривать подходы к 
технологии.

— Зерно везут из Тюмени или 
Челябинска, потому что в этих 
регионах другой уровень осна-
щения растениеводства. К при-
меру, нам необходимы самоход-
ные опрыскиватели для вегета-
ции, чтобы предотвратить зара-
жение колоса, сохранить высо-
кий уровень клейковины. Но 
финансово закупка такой тех-
ники в области не поддержива-
ется. Вот и получается, что тех-
нологии выращивания зерна у 
соседей соблюдаются лучше, — 
сетует представитель сельхоз-
предприятия.

Аграрии считают, что при на-
личии в регионе современных 
элеваторов качество зерна будет 
выше, сократятся расходы на ло-
гистику, следовательно, снизят-
ся и закупочные цены на этот 
продукт, что положительно от-
разится на продовольственной 
безопасности региона в целом.

СПРАВКА «РГ»
По состоянию на 26 июня 2014 
года из бюджета Свердловской 
области профинансированы 455 
сельскохозяйственных товаро-
производителей на 193 милли-
она рублей. Эти хозяйства под-
твердили посевные площади в 
объеме 308,4 тысячи гектаров.

Акцент

 Локальные миниэлеваторы 
на 10—20 тонн обеспечат 
сохранность урожая в полном 
объеме

ФАС Предприниматели 
все чаще ищут защиты 
исключительных прав в суде

Капкан 
на партнера

Арина Мироненкова, Челябинская 

область

ЧЕЛЯБИНСКАЯ область сегод-
ня находится в числе общерос-
сийских лидеров по количеству 
совершаемых незаконных за-
имствований в сфере интеллек-
туальной собственности. По 
словам адвоката Екатерины Ту-
мановой, такова специфика 
крупного промышленного реги-
она, где производится большое 
количество инновационной 
продукции, обладающей высо-
кой рентабельностью.

С каждым годом количество 
обращений в суды от бизнесме-
нов, желающих отстоять исклю-
чительные права на бренд, то-
варные знаки, уникальную про-
дукцию, увеличивается: с нача-
ла этого года только в Арбит-
ражном суде Челябинской об-
ласти рассмотрено свыше ста 
таких дел. Предприниматели 
Южного Урала всерьез озаботи-
лись проблемой засилия на 
рынке дешевых и некачествен-
ных подделок.

— В регионе проблема нару-
шения исключительных прав 
стоит особенно остро. В Ставро-
полье, к примеру, до суда дохо-
дят лишь споры о правах на се-
лекционные достижения, да и 
тех единицы, — говорит эксперт. 
— В Челябинской области доста-
точно много споров в сфере за-
щиты интеллектуальной собс-
твенности, которые существу-
ют до сих пор на уровне скры-
тых конфликтов. Не нужно за-
бывать, что есть такие правооб-

ладатели, которые не решаются 
обращаться в суд, но их с каж-
дым годом все меньше.

До судебных разбирательств 
порою может довести и ситуа-
ция с недобросовестным диле-
ром продукции, желающим сор-
вать куш на продаже липового 
оборудования под раскручен-
ным брендом:

— В начале 2010 года мы ста-
ли выходить на федеральный 
уровень, именно тогда появи-
лось множество предложений 
от коммерческих структур, же-
лающих стать дилерами, — рас-
сказывает Александр Петров, 
руководитель челябинского 
предприятия, производящего 
теплообменники. — Долго не ре-
шались на такую схему, но в 
конце концов подумали, почему 
бы и нет? Начали сотрудничать 
с крупной дилерской компани-
ей из Екатеринбурга. 

На официальном сайте заво-
да в рамках договора была раз-
мещена ссылка на дилера, в 
электронном виде ему предо-
ставили все копии лицензий и 
сертификатов на продукцию. 
Количество клиентов росло, 
предприятие активно позицио-
нировало свою продукцию в Ин-
тернете, а вот дилеры со време-
нем немного сбавили объемы 
продаж, так как большинство 
клиентов предпочитали заказы-
вать продукцию напрямую у из-
готовителя. 

Смириться с оттоком кли-
ентской базы партнер не смог, 
поэтому со временем организо-
вал собственный сайт — с очень 
схожим доменным именем. В 
2012 году появилась фирма с 
похожим названием, одновре-
менно на завод стали поступать 
звонки от заказчиков, связан-
ные со срывами поставок, 
ошибками в работе оборудова-
ния, претензиями к качеству то-
вара. 

— Когда специалисты завода 
стали выезжать на проблемные 
объекты, оказалось, что там ус-
тановлено вовсе не наше обору-
дование, а дешевые аналоги 
низкого качества, но под нашей 
маркой, — сетует пострадавший 
бизнесмен. — Даже визуально 
было видно, что оборудование 
отличается от производимого 
нами, но везде размещен наш 
фирменный товарный знак, и 
тогда мы поняли, что попросту 
попали в ловушку. Предприятие 
понесло огромные репутацион-
ные потери, да и финансовые 
убытки от незаконной деятель-
ности дилера исчисляются се-
годня миллионами рублей. 

Первое время руководство 
завода пыталось организовать 
переговоры с дилером, но диа-
лога не получилось. Предложе-
ние использовать бренд завода, 
но с дополнением «торговый 
дом» тоже было отклонено пар-
тнерами. В итоге пострадавшие 
были вынуждены обратиться в 
челябинское управление ФАС, 
подать иск в арбитражный суд 
Свердловской области о запре-
те использования фирменного 
наименования и в арбитражный 
суд Челябинской области — о за-
прете использования товарных 
знаков и выплате компенсации 
за факт нарушения. 

Только после этого дилер пе-
рестал позиционировать себя 
как изготовитель, но в сети по-
прежнему продолжает сущест-
вовать под украденным брен-
дом. Сейчас истцы подали кас-
сационные жалобы в суд по ин-
теллектуальным правам, разби-
рательства продолжаются до 
сих пор, никаких компенсаций 
за понесенные убытки заводча-
не пока не получили. 

Несмотря на то, что Высший 
арбитражный суд в своем поста-
новлении пояснил, что копиро-
вание брендов с добавлением 
различных черточек, тире и то-
чек признается полным наруше-
нием прав собственника, пос-
кольку слишком высока степень 
смешения понятий, и потреби-
тель может быть легко введен в 
заблуждение, такие ситуации 
пока на рынке Южного Урала не 
редки.

— Самый эффективный спо-
соб решения подобных споров — 
безусловно, уголовно-право-
вой, но практики здесь богатой 
нет, а сами статьи законов на 
языке юристов называются 
«мертвыми», то есть существу-
ющими только на бумаге, — го-
ворит эксперт по интеллекту-
альной собственности Сергей 
Гаврюшкин. 

По словам Екатерины Тума-
новой, в росте нарушений от-
части виноваты и сами предста-
вители бизнеса, которые где-то 
проявляют излишнюю доверчи-
вость, где-то вообще не стремят-
ся обезопасить свою собствен-
ность.

— Руководители предприятий 
зачастую не спешат запатенто-
вать изобретение, но в то же 
время торопятся презентовать 
его на какой-либо выставке, 
рассказать в СМИ, что в корне 
неверно и опасно, — комменти-
рует адвокат. — Вполне логично, 
что в течение нескольких меся-
цев аналогичная продукция по-
является либо в соседнем регио-
не, но уже с патентом, либо пря-
мо под боком у изобретателя, но 
права на нее оказываются у дру-
гого лица. 

Свыше 50 процентов всех за-
явлений, поступающих сегодня 
в Челябинское управление ФАС 
от предпринимателей, связаны 
с защитой интеллектуальных 
прав. Однако, по словам главно-
го государственного инспекто-
ра отдела контроля за рекламой 
и недобросовестной конкурен-
цией Анастасии Пивоваровой, 
существует законодательная 
вилка, согласно которой антимо-
нопольный орган занимается ис-
ключительно рассмотрение воп-
росов, связанных с недобросо-
вестной конкуренцией. 

Чтобы не становиться фигу-
рантами долгих судебных разби-
рательств, юристы советуют ап-
риори максимально обезопа-
сить свой бизнес от посяга-
тельств мошенников и недобро-
совестных партнеров, ведь до-
биться компенсации убытков 
через суд бывает не так просто. 

ЦИФРА

5
МИЛЛИОНОВ 
рублей — максимальный размер 
компенсации, предусмотренный 
законодательством в сфере 
защиты исключительных прав

Свыше 50 процен-
тов всех заявле-
ний, поступающих 
сегодня в 
Челябинское УФАС 
от предпринимате-
лей, связаны с 
защитой интеллек-
туальной собс-
твенности. Такова 
специфика регио-
на, где производит-
ся много иннова-
ционной продук-
ции
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Коллизия Почему государственные компенсации на охрану труда  
не востребованы малым бизнесом

Деньги на аптечки

АПК Продукция 
ягодного 
бизнеса 
мигрирует 
с обочин дорог 
на полки  
магазинов

КлубниКа  
К завтРаКу

Арина Мироненкова,  
Челябинская область

Рынок хаотичных продаж дико-
росов в Челябинской области 
приобретает более цивилизован-
ные черты: этим летом в торго-
вых сетях в изобилии появились 
отборные ягоды, расфасованные 
в пластиковые контейнеры. При 
этом они не завезены из Голлан-
дии, Англии или Польши, как 
привыкли покупатели местных 
супермаркетов, а выращены в 
пределах Челябинской области — 
на 22 гектарах в красноармейс-
ком районе раскинулись огром-
ные клубничные плантации. 

В прошлом году здесь выращи-
вали садовую землянику на семи 
гектарах, но высокая рентабель-
ность позволила увеличить пло-
щадь доходных плантаций более 
чем в два раза. С каждого гектара 
опытные агрономы снимают  по 
10 тонн садовой земляники за се-
зон. При этом отпускная цена за 
килограмм ягод достигает 150 
рублей, в розницу лакомство пос-
тупает по 170 рублей, но это все 
равно дешевле, чем покупать у 
садоводов-любителей. Поэтому 
спрос зашкаливает. 

на торговых развалах пред-
приимчивые бабушки требуют за 
пластиковый стаканчик (объ-
емом 1,5 литра) размякшей на 
солнце клубники 150 рублей, при 
этом отборная ягода, как прави-
ло, бывает только сверху. Да и со-
ревноваться в качестве продук-
ции с крупным сельхозпредприя-
тием садоводам не под силу. Даже 
в вопросе транспортировки ягод 
отлаженный по минутам бизнес 

легко даст фору: сбор на планта-
циях стартует с шести утра, что-
бы к 11 часам клубника уже ока-
залась в розничной сети. 

Также выращенную в красно-
армейском районе ягоду реали-
зуют «по старинке» с грузовых 
машин в Челябинске. Ранее пла-
нировалось наладить сотрудни-
чество с международным гипер-
маркетом, но, учитывая его про-
ходимость в 30-50 тысяч поку-
патлей в день, понадобились бы 
большие объемы продукции. 
Пока договориться не удалось. 

По словам заместителя на-
чальника управления по торгов-
ле и услугам администрации Че-
лябинска Валентина Барановско-
го, при выстраивании сотрудни-
чества с крупными сетями важно 
учитывать сроки реализации 
продукции, особенно они важны 
в отношении скоропортящегося 
товара. Секрет успеха кроется в 
верно выстроенной логистике — 
нужно суметь максимально быс-
тро и без ущерба качеству доста-
вить ягоды с грядки на полку су-
пермаркета. При этом важно учи-
тывать временные затраты на 
приемку товара, расфасовку и 
размещение, механизм  должен 
быть отлажен по секундам, ведь 
срок хранения свежей «викто-
рии» — не более 48 часов. Риски  
высоки — часовое пребывание на 
жаре может обернуться полной 
утратой всей партии. 

— В Челябинске ранее был пре-
цедент развития ягодного бизне-
са. Тогда засеяли около 40 гекта-
ров, но, как выяснилось, собран-
ный с них урожай — это всего 
лишь малая толика от ягодного 
рынка областного центра. Уро-
жай был настолько мал, что не 
смог покрыть минимальные пот-
ребности челябинцев, — говорит 
Валентин Барановский. — Хотя 
это направление в бизнесе, безу-
словно, выгодно, если правильно 
организовать производство яго-
ды в промышленном масштабе. 
Заметьте, в торговых сетях сегод-
ня в ассортименте представлены 
в основном замороженные клуб-
ника, брусника, клюква, сморо-
дина. Так, «сетевики» минимизи-
ровали свои риски, а организо-
вать продажу свежей ягоды, да 
еще и по доступной цене в розни-
це, — дело очень хлопотное. 

Анна Колесник,  
Свердловская область

С 
этого года Фонд со-
циального страхова-
ния стал возвращать 
малым предприяти-
ям (с численностью 

работников менее 100 человек) 
до 20 процентов страховых взно-
сов за трехлетний период на пре-
дупредительные меры по сокра-
щению производственного трав-
матизма и профзаболеваний ра-
ботников. ожидалось, что эта ма-
териальная поддержка прости-
мулирует малый бизнес заняться 
улучшением условий труда. од-
нако, как рассказали «РГ» в Свер-
дловском региональном отделе-
нии ФСС, коммерсанты не торо-
пятся за деньгами.

— Раньше Фонд предоставлял 
малым предприятиям финанси-
рование на предупредительные 
меры только за предшествующий 
год, — отметила начальник отдела 
страхования профессиональных 
рисков Юлия Замараева. — к при-
меру, если организация перечис-
лила 100 тысяч рублей, то могла 
вернуть 20 тысяч. Сумма выхо-
дила небольшая, поэтому мало 
кто хотел тратить время и силы, 
чтобы ее получить. однако с это-
го года малый бизнес имеет пра-
во вернуть деньги за три пред-
шествующих года (при условии, 
что он до этого не обращался за 
данным финансовым обеспече-
нием). однако организации по-
прежнему не обращаются за фи-
нансированием предупредитель-
ных мер, хотя в соцстрахе запла-

нированы средства на эти цели. 
Вероятно, предприниматели поп-
росту не знают о такой возмож-
ности.

Хотя средства ФСС действи-
тельно могли бы пригодиться 
коммерсантам: их можно потра-
тить на специальную оценку ус-
ловий труда, обучение работни-
ков охране труда, приобретение 
аптечек, алкотестеров и тахомет-
ров. А предприятиям с вредным 
или опасным производством — 
еще и на санаторно-курортное 
лечение, периодические меди-
цинские осмотры, лечебно-про-
филактическое питание работни-
ков, покупку спецодежды и 
средств индивидуальной защи-
ты, мероприятия по приведению 
уровня воздействия вредных и 
опасных производственных фак-
торов на рабочих местах в соот-
ветствие с требованиями.

— очевидно, что среди малых 
предприятий немного вредных 
производств. Поэтому финансо-

вое обеспечение могло бы им 
пригодиться прежде всего для 
специальной оценки условий 
труда, которая стоит недешево — 
около двух тысяч рублей за одно 
рабочее место, приобретения ап-
течек первой помощи и обучения 
работников, — рассуждает Юлия 
Замараева.

В соцстрахе подчеркивают: 
получить средства на охрану тру-
да не так уж сложно. Для начала 
малому предприятию нужно об-
ратиться в филиал ФСС, в кото-
ром оно стоит на учете в качестве 
страхователя, за расчетом суммы 
финансирования, чтобы знать, 
на что надеяться. А затем предо-
ставить заявление вместе с ря-
дом документов. Фонд рассмот-
рит обращение в течение 10 дней 
и вынесет решение. Выплату 
предприятие получит не «живы-
ми» деньгами, а в виде вычета из 
обязательных страховых взно-
сов в следующем расчетном пе-
риоде.

Правда, есть важное условие: 
подавать заявление в ФСС на по-
лучение страхового вычета на ох-
рану труда можно только до 1 ав-
густа каждого года, то есть в 
2014-м времени остается совсем 
мало, однако предприниматели 
могут учесть свои траты на теку-
щий год в следующем.

напомним, что средства на фи-
нансирование мероприятий по 
охране труда предоставляются со-

гласно приказу Минтруда России 
от 10.12.2012. Вернуть страховые 
взносы могут не только малые, но 
и крупные предприятия, однако 
только «малыши» имеют право на 
компенсацию за трехлетний пе-
риод. Также им разрешается пот-
ратить средства на более широ-
кий перечень мероприятий.

компетентно 

Татьяна Гасилина, 
заместитель руководителя 
Государственной инспекции 
труда в Свердловской области:

— Малые и средние предприятия 

крайне мало заботятся об охране 

труда. В 2013 году в Свердловской 

области  на их долю пришлось 35 

процентов от всех смертельных слу-

чаев на рабочих местах. Это очень 

много для региона, в котором боль-

шое количество крупных и опасных 

промобъектов. Как правило, малый 

бизнес полагает, что если он не зани-

мается вредным производством (ра-

бочий процесс проходит в офисном 

помещении), значит, у его работни-

ков безопасные условия. Поэтому он 

попросту экономит на охране труда, 

хотя даже работа за компьютером 

является вредным фактором. Кроме 

того, по трудовому законодательс-

тву малые и средние организации 

обязаны наравне с крупными выпол-

нять весь комплекс мероприятий по 

профилактике производственного 

травматизма и профзаболеваний: 

проводить специальную оценку ус-

ловий труда на рабочих местах, мед-

осмотры, инструктаж работников и 

т.д. В конце концов, это выгодно с 

экономической точки зрения: в слу-

чае ЧП с работником организации 

приходится платить намного боль-

ше, чем она могла бы потратить на 

предупредительные меры. 

Елена Артюх, 
уполномоченный по защите 
прав предпринимателей в 
Свердловской области:

— На мой взгляд, малый бизнес не об-

ращается в Фонд социального стра-

хования за выплатами на охрану тру-

да, потому что еще не знает о такой 

мере поддержки. Этот инструмент 

не столь известен, как, например, на-

логовый вычет. И очень жаль, что 

средства соцстраха остаются невос-

требованными. Они действительно 

могли бы помочь малым предприяти-

ям компенсировать часть расходов. 

Сегодня нельзя отказываться ни от 

какой поддержки.

Акцент

 Компаниям возместят до 20 
процентов страховых взносов 
за трехлетний период, потра-
ченных на предупредительные 
меры по сокращению произ-
водственного травматизма Отпускная цена за 

килограмм ягод 
достигает 150 руб-
лей, в розницу — 
170 рублей, но это 
все равно дешевле, 
чем у садоводов. 
Поэтому спрос 
зашкаливает

1. ПродАвЕц:  
открытое акционерное обще-
ство «Уральский электрохими-
ческий комбинат» (оАо 
«УЭХк»).
рЕКвизиТы ПродАвцА: 624130, Сверд-
ловская обл., г. новоуральск, ул. 
Дзержинского, 2
АдрЕс ЭлЕКТронной ПочТы:  
Tropin_AG@ueip.ru
ТЕлЕфон: (34370) 9-39-63; 2-52-51,
КонТАКТноЕ лицо: Тропин Александр 
Геннадьевич, Первова Александ-
ра Вячеславовна.
2. сПЕциАлизировАннАя орГАнизАция 

ооо «УрАлТЕндЕр».

рЕКвизиТы сПЕциАлизировАнной орГА-

низАции: 620034, г. Екатеринбург, 
ул. Марата, д.17, оф.31
А д р Е с  Э л Е К Т р о н н о й  П о ч Т ы :  u ra l -
tender4@yandex.ru
ТЕлЕфон: (343) 245-59-69, контакт-
ное лицо — Волегов константин 
Викторович
3. нАиМЕновАниЕ и сосТАв нЕПрофиль-

ноГо иМУщЕсТвА:  

приведен  в аукционной доку-
ментации, размещенной на сай-
те  www.oetprf.ru.
4. вид ПроцЕдУры ПродАжи: открытый 
аукцион с открытой формой по-
дачи предложений по цене с воз-
можным понижением начальной 
цены продажи.
5. нАчАльнАя цЕнА ПродАжи: 63 310 
000 (Шестьдесят три миллиона 
триста десять тысяч) рублей без 
учета нДС.
6 .  ц Е н А  оТ с Е ч Е н и я :  1 4  5 0 0  0 0 0  
(четырнадцать миллионов пять-
сот тысяч) рублей без учета 
нДС.
7. ШАГ ПонижЕния: 3 000 000 (три 
миллиона) рублей.
8. зАдАТоК: требуется, размер за-
датка — 6 500 000 (Шесть милли-
онов пятьсот тысяч) рублей. 
9.  ср оК и Пор ядоК внЕсЕния зАдАТКА:  
задаток перечисляется в срок по 
27.08.2014 включительно в рос-
сийских рублях в безналичном 
порядке путем единовременного 

перечисления по следующим рек-
визитам Продавца:
ПолУчАТЕль: оАо «УЭХк»
ЮридичЕсКий АдрЕс: 624130, Сверд-
ловская обл., г. новоуральск, ул. 
Дзержинского, д.2,
ПочТовый АдрЕс: 624130, Свердлов-
ская обл., г. новоуральск, ул. 
Дзержинского, д.2
Б А н К о в с К и Е  р Е К в Е з и Т ы :  И н н 
6629022962, кПП 660850001, 
р/с 40702810600261002298 в 
Филиале «Газпромбанк» (оАо)  в 
г . Е к а т е р и н б у р г е ,   к / с 
30101810800000000945, БИк 
046568945,
нАзнАчЕниЕ ПлАТЕжА: обеспечение 
задатка за участие в аукционе по 
продаже имущественного комп-
лекса Птицецех.

Моментом оплаты считается 
день зачисления на счет Продав-
ца денежных средств.

Данное сообщение является 
публичной офертой для заключе-
ния договора о задатке в соот-

ветствии со статьей 437 Граждан-
ского кодекса Российской Феде-
рации. Подача Претендентом за-
явки и перечисление задатка яв-
ляются акцептом такой оферты, 
после чего договор о задатке счи-
тается заключенным в письмен-
ной форме.
10. дАТА и врЕМя оКончАния сроКА ПодАчи 

зАявоК нА УчАсТиЕ в АУКционЕ:  10.00 
(09.00 по московскому времени) 
28.08.2014
11. дАТА оКончАния сроКА рАссМоТрЕния 

з А я в о К  н А  У ч А с Т и Е  в  А У К ц и о н Е : 
28.08.2014
12. дАТА и врЕМя ПровЕдЕния АУКционА: 
10.00 (08.00 по московскому 
времени) 29.08.2014
13. ПЕрЕчЕнь ПрЕдсТАвляЕМых УчАсТни-

КАМи ПроцЕдУры ПродАжи доКУМЕнТов: 
приведен в аукционной докумен-
тации (раздел 3.3 аукционной до-
кументации).
14. АУКционнАя доКУМЕнТАция рАзМЕщЕ-

нА нА сАйТЕ: www.oetprf.ru.
15.  сроК зАКлЮчЕния доГоворА КУПли-

ПродАжи иМУщЕсТвА: договор купли-
продажи заключается с Победи-
телем аукциона в течение 20 ра-
бочих дней с момента опублико-
вания протокола об итогах аукци-
она, но не ранее чем через 10 дней 
после опубликования протокола 
об итогах аукциона.
16.  рАзъяснЕния По АУКционной доКУ-

МЕнТАции: предоставляются с мо-
мента опубликования извещения 
о проведении торгов на сайте по 
25.08.2014 включительно.
17. МЕсТо ПровЕдЕния оТКрыТоГо АУКцио-

нА: 620034, г. Екатеринбург, ул. 
Марата, д.17, оф. 31.
18. ПорядоК оПрЕдЕлЕния ПоБЕдиТЕлЕй: 
изложен в аукционной докумен-
тации (раздел 5 аукционной до-
кументации).
19. ПорядоК оБжАловАния дЕйсТвий (БЕз-

дЕйсТвия) орГАнизАТорА ПродАжи, Про-

дАвцА, сПЕциАлизировАнной орГАнизА-

ции или КоМиссии: изложен в аукци-
онной документации (раздел 8 
аукционной документации).

Информационное сообщение

ООО «АСТЕР-ЕК+» сообщает  полные сведения о размере и других условиях оплаты полиграфических работ  по изготовлению агитационных материалов  кандидатов участвующих в  выборах органов местного самоуправления  в муници-
пальных образованиях Свердловской области  14 сентября 2014 года.
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Компенсацию малый бизнес может 
потратить на оценку условий труда 
и обучение персонала. 

Все цены на продукцию, указанные в данном сообщении, являются действующими только для  зарегистрированных кандидатов  в период  Единого дня голосования 14 сентября 2014 года в Свердловской области.  Цены действуют с 1 июня 2014 года. Все 
кандидаты должны при заключении договора иметь удостоверение о регистрации в соответствующей избирательной комиссии и иные документы, которые регламентирует избирательная комиссия  Свердловской области. Мы предоставляем  равные усло-
вия для всех кандидатов, обратившихся в наше предприятие.   620043, г. Екатеринбург, ул. Черкасская, 10,литер Ф,оф.203,т./ф. (343) 310-19-00 (05,06), часы работы: с 9:00 до 18:00 без перерыва. Суббота, воскресенье — выходные.

Извещение 
Территориальное управление федерального агентства по 

управлению государственным имуществом 
в свердловской области

сообщает о продаже древесины, которая получена при исполь-
зовании лесов, расположенных на землях лесного фонда, в соот-
ветствии со статьями 43-46 Лесного кодекса РФ

1. Лот № 1. 
1.1. ОснОвание прОдажи: информация, предоставленная письмом 
Департамента лесного хозяйства Свердловской области от 
15.07.2014 № 24-08-15-4956/14, в соответствии с постановлением 
Правительства РФ от 23.07.2009 № 604.

1.2. Сведения о выставляемой на продажу древесине:
1.2.1. Объем древесины сОставит 86  м3, в тОм числе:  береза — 71 м3, со-
сна — 11 м3, осина — 4 м3.
1.2.2. Общая нОминальная стОимОсть древесины: 8426 (восемь ты-
сяч четыреста двадцать шесть) руб. 00 копеек.
1.2.3. сведения О местОнахОждении леснОгО участка:  в квартале 48 
(части выделов 24, 25, 26) урочища кСП косулинское, косулинско-
го участкового лестничества, Свердловского лесничества.
1.2.4. сроК оКончАния рУБКи: рубка лесных насаждений будет завершена 
25.07.2014.
1.2.5. нАличиЕ ПодъЕздных ПУТЕй или дороГ К МЕсТУ нАхождЕния дрЕвЕсины: ин-
формация у продавца отсутствует.
1.2.6. возМожносТь сАМосТояТЕльноГо ознАКоМлЕния ПоКУПАТЕля с КАчЕсТвоМ 

дрЕвЕсины и вывозА ЕЕ соБсТвЕнныМи силАМи: информация у продавца от-
сутствует.

2. Лот № 2.
2.1. основАниЕ ПродАжи: информация, предоставленная письмом Де-
партамента лесного хозяйства Свердловской области от 16.06.2014 
№ 24-08-18-4167/13, в соответствии с постановлением Правитель-
ства РФ от 23.07.2009 № 604.
2.2. свЕдЕния о высТАвляЕМой нА ПродАжУ дрЕвЕсинЕ:

2.2.1. оБъЕМ дрЕвЕсины сосТАвиТ 200  М3, в ТоМ числЕ:  береза — 102 м3, сосна 
— 102 м3, осина — 35 м3.
2.2.2. оБщАя ноМинАльнАя сТоиМосТь дрЕвЕсины: 28 128 (двадцать восемь 
тысяч сто двадцать восемь) руб. 00 копеек.
2.2.3. свЕдЕния о МЕсТонАхождЕнии лЕсноГо УчАсТКА:  в кварталах 2 (выделы 
19, 25, 29, 30), 1 (части выделов 5, 10, 22, 31, 37, 52) урочища СПк 
«карагинский» ключевского участкового лесничества красно-
уфимского лесничества.
2.2.4. сроК оКончАния рУБКи: рубка лесных насаждений завершена.
2.2.5. нАличиЕ ПодъЕздных ПУТЕй или дороГ К МЕсТУ нАхождЕния дрЕвЕсины: 
подъезд от города В. Пышма до поселка Залесье и Зеленый Бор по 
асфальтированной дороге.
2.2.6. возМожносТь сАМосТояТЕльноГо ознАКоМлЕния ПоКУПАТЕля с КАчЕсТвоМ 

дрЕвЕсины и вывозА ЕЕ соБсТвЕнныМи силАМи: информация у продавца от-
сутствует.

II. Общие положения
соБсТвЕнниК ПродАвАЕМой дрЕвЕсины: Российская Федерация.
орГАнизАТор ПродАжи (ПродАвЕц): Территориальное управление Феде-
рального агентства по управлению государственным имуществом 
в Свердловской области.
дАТА нАчАлА ПриЕМА зАявоК нА ПриоБрЕТЕниЕ дрЕвЕсины: 24.07.2014 года.
дАТА оКончАния ПриЕМА зАявоК нА ПриоБрЕТЕниЕ дрЕвЕсины: 06.08.2014 года.
врЕМя и МЕсТо ПриЕМА зАявоК — рАБочиЕ дни с 12 до 16 чАсов По АдрЕсУ: г. Екате-
ринбург, ул. 8 марта, 19, каб. 203, 206.
сроК зАКлЮчЕния доГоворА КУПли-ПродАжи: покупатель в течение 5 рабо-
чих дней со дня его уведомления представляет продавцу подписан-
ный им проект договора купли-продажи древесины. Продавец в те-
чение 5 рабочих дней со дня поступления проекта договора купли-
продажи древесины подписывает его и направляет копию покупа-
телю или отклоняет представленный проект договора с указанием 
причин, если проект договора не соответствует проекту договора 
купли-продажи, опубликованному в сообщении, в соответствии с 
подпунктом «ж» пункта 10 Правил реализации древесины.
Условия и сроК вывозА дрЕвЕсины: в течение 30 дней со дня заключения 
(оплаты) договора купли-продажи.

В случае подачи более одной заявки реализация древесины бу-
дет осуществляться путем проведения аукциона в соответствии с 
Федеральным законом «о приватизации государственного и муни-
ципального имущества» в порядке, установленном постановлени-
ем Правительства РФ от 12.08.2002 № 585.

III. Заключительные положения
Все вопросы, касающиеся продажи древесины, не нашедшие от-

ражения в настоящем информационном сообщении, регулируются 
законодательством Российской Федерации и постановлением Пра-
вительства РФ от 23.07.2009 № 604.

С дополнительной (более подробной) информацией о порядке 
продажи, формой заявки на приобретение древесины и образцом 
договора купли-продажи древесины можно ознакомиться на сайте 
ТУ Росимущества в Свердловской области www.tu66.rosim.ru.
КонТАКТный ТЕлЕфон: (343) 376-49-63, 376-61-77. Адрес: г. Екатерин-
бург, ул. 8 марта, 19, каб. 203, 206.

На правах рекламы

АКТивносТь БизнЕсА

«Полярный кварц» 
запустил первую очередь 
В Усть-Пуйве состоялся тестовый запуск перевалочной 
базы с цехом дробления кварцевой руды. Сейчас в цехе 
проводится апробация оборудования под нагрузкой. на 
мощностях комплекса уже переработано порядка 200 
тонн кварца, который впоследствии будет переправлен в 
нягань, где расположена вторая очередь завода, для ме-
ханического и химического обогащения. на предпри-
ятии полностью восстановлена аналитическая лабора-
тория, которая уже аттестовала методики измерений в 
Уро РАн. Продукция, полученная в ходе пуско-наладоч-
ных работ, предложена предприятиям оборонного комп-
лекса, ведутся переговоры с другими потенциальными 
покупателями и заказчиками.

Мечел направил рельсы 
на испытания 

Российская горнодобывающая и металлургическая ком-
пания сообщает о начале сертификации 100-метровых 
рельсов общего назначения, произведенных на универ-
сальном рельсобалочном стане Челябинского металлур-
гического комбината. Первая партия направлена в под-
московную Щербинку для лабораторных и полигонных 
испытаний. отметим, сертификационная партия рель-
сов изготовлена по уникальной технологии термообра-
ботки в растворе органического полимера, которая не 
имеет аналогов в России.

На ММК реализован 
крупный экопроект 

на Магнитогорском металлургическом гиганте запущен 
в эксплуатацию комплекс по обезвоживанию шламов 
кислородно-конвертерного цеха. общий объем инвести-
ций составил около 370 миллионов рублей. комплекс 
предназначен для обезвоживания 120 тысяч тонн шла-
мов в год и возврата осветленной воды в оборотные сис-
темы. Планируется, что полученный продукт, содержа-
щий 60-65 процентов железа, будет направляться в гор-
но-обогатительное производство, а оттуда – в доменный 
цех. Таким образом комбинат дополнительно получит 
собственное металлосодержащее сырье. 
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